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《中国灵长类动物濒危状况评估报告2022》宣布：

中国两种长臂猿野外灭绝

9月6日，在国家濒危物种科
学委员会成立40周年暨2021年
度工作会议上，《中国灵长类动物
濒危状况评估报告2022》发布。
报告显示，在过去的几十年中，中
国分布的白掌长臂猿、北白颊长
臂猿在野外均没有被监测到，符
合野外灭绝的标准。野外灭绝是
一种保护现状，当某物种或其亚
种，其已知的个体仅存活于圈养
的环境，或是其种群需经过野放
后才能够回归其历史上存在的地
点时，就会被分类至此保护现
状。前不久，世界自然保护联盟
更新的物种红色名录显示：长江
特有物种白鲟被宣布灭绝，长江
鲟野外灭绝；一份最新科学研究
报告称儒艮在中国已经功能性灭
绝。 （来源：中国科学报）

@野性中国：虽然早就猜到，但真
的公布出来时，还是……

@低枯学：长臂猿是中国先民对
于神仙想象的母本之一。

@EEE_XHZ：不知何时还能“两
岸猿声啼不住，轻舟已过万重山”。

@SCI 科学种子：一直惦记着带
孩子们去动物园做长臂猿研学，还没
来得及去就先收到了中国分布的白
掌长臂猿、北白颊长臂猿野外灭绝的
消息……

@iolaf：真不希望以后的孩子只
能通过图片和视频了解那些曾经与

人类共存的生灵。
@米开朗 GL：地球的内存不够

了，所以无奈删除些数据吧。
@那已逝的美好：哎，保护速度要

加快了。
@么以：希望人们不要总是在某

种动物种群极其少的时候才提高重
视程度去保护它们。

这是一条遗憾和痛心的消息，不少网友更是感叹“听闻已是永别”。不过，灭绝、野外灭
绝、功能性灭绝以及某个区域灭绝含义不同。与白鲟宣告灭绝不同的是，白掌长臂猿、北白
颊长臂猿等还只是中国的野外灭绝。如果，我们的原栖息地恢复后，或许还有可能从东南亚
一些国家引进野外种群，或是让它们通过自然迁徙重新到中国境内建立野生种群。而恢复
它们生存的生态系统，如今已刻不容缓！

近日，一则“双胞胎在肚里
打架出生后浑身淤青”的消息
引起网友热议。消息发布者还
上传了影像和胎动视频。对
此，江苏省妇幼保健院产科医
生表示，双胞胎在肚里打架不
大可能发生。大部分双胞胎在
妈妈肚子里都由羊膜囊保护，
相当于在两个“房间”，再加上
羊水的保护，胎儿不会受伤。
视频里提到的头上的疤痕，有
可能是孩子缺钙造成；至于出
生后浑身淤青，这种情况新生
儿基本都有，属于先天性的一
种黑色素增多症，又叫做蒙古
斑，会慢慢消退。

（来源：荔枝健康）

双胞胎肚内打架致淤青双胞胎肚内打架致淤青？？医生医生：：槽多无口槽多无口

@Carey-Yang：编个故事流量就来了呗。
@海豚桃花开：新生儿乌青比较正常吧，只是面积和部位大

小。我家女儿乌青面积很大，长大就慢慢好了，6岁以后几乎没有了。
@黑旋风地盘：一个题材可以演变一个精彩的故事。
@安徽省不正常人类研究中心王主任：论九年义务教育的

重要性。
@aminta0816：有点常识的人都不会当真。
@E1gh8：造谣不抓一下？

这种违反医学常识、耸人听闻的短视频谣言能吸引到流量，
利用的是大众在相关方面知识匮乏判断能力存在偏差。如果网
民对怀孕知识有一定的了解，或及时向产科医生求证，提出质疑，
就不会盲目相信这样的所谓“新闻”。诚然，网民的媒介素养和科
学素质有待提升，但相关平台对新闻的审核不应未经核实就发布
报道。把好发布关，这种奇葩新闻就不会漫天飞了。

河北衡水一环卫工拦住婚车河北衡水一环卫工拦住婚车，，要求清扫礼花要求清扫礼花

近日，河北衡水一酒
店外，新郎接亲时放礼花
炮，弄脏道路满地纸屑，一
名环卫工见状坐在地上，
拦住婚车要求他们打扫干
净。目击者王先生表示，
这名环卫工不要红包，等
新人亲戚把地面打扫干净
后就走了。9月5日上午，
当地主管部门回应记者
称，已对接亲一方进行了
批评教育，也提醒环卫工
以后再遇此类事件时，要
注意方式方法。

（来源：极目新闻）

结婚是喜事，放礼花
炮讨个好彩头本无可厚
非。但婚礼热热闹闹，彩
带和礼花引发市容卫生
问题，环卫工得扫半天，
增加太多额外的负担。
其实做任何事情，都要多
站在对方角度考虑。谁
受益谁负责、谁破坏谁收
拾，带着善意最后能把垃
圾也清理完，才是圆满的
婚礼；如果只图一时热
闹，满地狼藉却无人顾
及，这样的美好还是“差
点意思”。

@笑笑_jx：阻挡得对，礼花是
给环卫工人增加额外工作，凭什么
要为你的结婚麻烦别人？

@Violly 也想学魔法：自己放
的应该自己扫。

@山有扶苏 0707：发一个五十
或一百块的红包，阿姨高高兴兴地
给你打扫了，何必结婚弄得这么不
体面。

@我真的特别逗比：还注意方
式方法？怎么个方法？

@王友健发言人：结婚放礼花
是可以理解，但更应该理解环卫同
事的不易，尊重他人的劳动成果是
更应该做的。

校长呼吁不要替孩子背书包校长呼吁不要替孩子背书包
家长称不想帮忙但书包太重家长称不想帮忙但书包太重

近日，郑州一小学放学时段，校长会站在门口
挨个跟背书包的家长轻声提醒，告诉孩子们下次
放学时要自己背书包。9月6日，这名校长的举
动，在网上引发关于“学生的书包到底该不该由家
长背”的热议。记者趁着学生放学时段前往学校
门口观察，发现有近80%学生的书包都是由家长
背在身上，而孩子的手中空空如也……而家长普
遍觉得帮孩子背书包的原因是书包太重了。

（来源：大象新闻）

@不是特长生：真的很沉。
@追太阳月亮的人：不理解为什么不让孩子

把书留在书桌里，至少放一部分也好！幼儿园的
时候我是让她自己背的，因为没什么重量，但小学
那书包我背都觉得重，何况是那么瘦小的孩子，完
全超出了他们的承重范围。

@曲奇饼干听：昨天早上称了一下我女儿的
书包：10.7kg，相当于扛一袋20斤的大米。

@小时候的一鸣儿可帅了：拿个袋子帮孩子
分担一点，书包还得他自己背。

@阿朱是胖手：知道为什么我驼背吗？背书
包背的……

@李小萌：如果溺爱，不替孩子背包也能溺
爱；如果不溺爱，替孩子背包，也不是溺爱。校长，
可以管学校管老师管学生，但最好别管家长。

要培养孩子的独立意识，校长的出发点当然是
好的，这相信也是大多数家长的共识。可为什么家
长要替孩子背书包？重！据钱江晚报此前报道，浙
江省人民医院骨科主任毕擎的观点是，书包重量最
好控制在学生体重的10%-15%，否则会影响身体的
正常发育。这显然是不现实的。所以，替孩子背书
包，谈不上溺爱，只是一种现实的无奈选择罢了。

北白颊长臂猿北白颊长臂猿 白掌长臂猿白掌长臂猿


